



## Transcripción

Mentiras, embuste, carreta, cuentazos puro chisme, eso es básicamente lo que circula en las redes sociales sobre el acuerdo firmado entre el gobierno y las Farc. Increíble que la gente invierta más tiempo en inventar historias en vez de leer.

**Por ejemplo:** esta valla que se instaló en Santa Marta “Timochenko presidente” ¿eso es lo que dicen los acuerdos? Claro que no, lo que dice el acuerdo es que cualquier sanción en el sistema integral de verdad, justicia, reparación y no repetición no habilitará para la participación política.

Decir sí en el plebiscito significa darle la oportunidad de ser candidato, pero eso no quiere decir que vayan a ganar las elecciones, que se postulen y deben cumplir con ciertos requisitos para cumplir con ese derecho de participar en las urnas.



Claro, deben decir la verdad, reparar a sus víctimas y garantizar la no repetición de sus acciones violentas. El Estado debe hacer las reformas constitucionales para que los guerrilleros que cometieron delitos no amniables puedan participar en política. Y los guerrilleros que incurrieron en estos delitos deberán pagar una sanción reparadora entre 5 y 8 años. Como ya está firmado un acuerdo, los guerrilleros podrán tener desde ahora y hasta 2018 tres voceros en cámara y tres voceros en senado, pero ojo, serán exclusivamente para participar en debates sobre proyectos relacionados con el procedimiento legislativo especial para la paz.

¿NUESTROS NIÑOS  
REGRESARÁN?



Otro de los memes que circula en las redes hace referencia a los niños reclutados por las Farc. Y dice que nos los regresarán.

Lo que no dicen es que las Farc ya entregaron a 13 menores que estaban en las filas de la organización y sólo es el primer grupo y seguirán devolviéndolos, aunque la verdad no se saben cuántos menores tienen.

Otras de las falacias que andan difundiendo es que con los acuerdos de paz, el gobierno quiere imponer eso que algunos llaman “ideología de género”: “qué tiene que ver la

## Transcripción

ideología de género que estaba en las cartillas de Gina con los acuerdos de la Habana? Si leíste las 297 páginas sabrás que allí te hablan de promoción del enfoque de género, no solamente del socialismo del siglo XXI, pero es que una cosa es una cosa y otra cosa es que a través de ese discurso nos metan la ideología de género". Error! De lo que habla el acuerdo es de enfoque de género, que es básicamente garantizar a mujeres de la población LGBTI, por ejemplo, el acceso a tierras, y recursos y beneficios a los que históricamente siempre han accedido con mayor facilidad los hombres. Otra mentira, que las víctimas de las Farc, rechazan los acuerdos porque no comparten los beneficios políticos que tendrán sus miembros.



Veamos, por un lado, el acuerdo contempla elementos específicos para la reparación a las víctimas quienes participaron en su elaboración, por otro lado, por supuesto que hay muchos reparos a los acuerdos, pero ni todos son sobre el punto de víctimas ni todas las víctimas los comparten, es más, muchas de las familias de los 11 diputados del Valle que fueron asesinados por las Farc, son prueba elocuente de ese espíritu de reconciliación. Sebastián Arizmendi, hijo del diputado Héctor Fabio Arizmendi, lo expresó con claridad en Blu radio: "Yo nunca pensé que ellos de verdad fueran a poner



atención o que si quiera iban a mostrar que se estaban entendiendo y claro ya cuando Pablo Catatumbo toma la palabra y empieza a decir pues lo que ya conocemos sobre que se arrepienten porque eso nunca fue previsto y cosas como estas, uno siente que lo dijeron con sinceridad" Obvio hay víctimas en desacuerdo con lo pactado en la Habana pero el meme sólo busca generar odio.

Hay otras publicaciones, decenas: que las Farc no dejarán las armas, que habrán soldados cubanos en Colombia, que se entregaran millones de hectáreas de tierra y que además se les dará un montón de dinero a los reinsertados.

Aquí hay que ir por partes. **Primero**, el desarme de las Farc inicia con la firma del acuerdo y será vigilado por un comité de verificación de las Naciones Unidas. De ahí en adelante, los miembros de las Farc se dirigirán a zonas veredales y puntos transitorios dejando atrás armas pesadas, en esas zonas se recogerán las armas por parte de la ONU. **Segundo**, en cuanto a los soldados cubanos, la afirmación es parcialmente cierta. 30



## Transcripción

---

militares cubanos harán parte de un grupo de 500 observadores no armados, dentro de los que se encuentran militares paraguayos, chilenos, españoles y argentinos.

**Tres.** El acuerdo sí creó un fondo de tierras para la reforma rural integral, que dispondrá de tres millones de hectáreas durante los primeros 10 años de creación, pero no son para las Farc sino para los campesinos, campesinas y comunidades rurales que nunca tuvieron tierras.

En cuanto al dinero que se les entregará a los desmovilizados, el acuerdo estipula que se le darán 2 millones de pesos a cada uno por una sola vez y una renta básica mensual del 90% del salario mínimo durante 24 meses, siempre y cuando no tengan vínculo laboral que le genere ingresos. Los 8 millones están destinados sólo para quienes deseen emprender proyectos productivos. Este es uno de los sapos que nos tenemos que tragar los colombianos. Sin embargo, no es algo tan nuevo, ya que en entidades como la Agencia Colombiana para la Reintegración existen programas que entregan dinero a quienes deciden dejar las armas y volver a la vida civil. Después de estas explicaciones ¿va a seguir confiando de todo lo que le sueltan por twitter y Facebook?